
２０２１年度 青森県サッカーユース審判３級昇級講習会（津軽地区） 

（一社）青森県サッカー協会審判委員会 

１. 期日・会場・参加者 

期日 ３月６日ＡＭ ３月６日ＰＭ ３月１２日ＡＭ 

会場 青森県立黒石高等学校 東奥学園高等学校 八戸工業大学第一高等学校 

ユース審判員 ３級昇級希望者１名 

４級新規希望者２名 

３級昇級希望者２名 ３級昇級希望者１名 

審判インストラクター 石鉢 学 （県審判委員会強化・指導育成部ユース部長） 

 

２. タイムスケジュール 

時間 ３月６日 ３月１２日 

９ 開講式［黒石高等学校］ 開講式［八戸工業大学第一高等学校］ 

【実技】Yo-Yo Intermittent Recovery Test 【実技】Yo-Yo Intermittent Recovery Test 

競技規則テスト 競技規則テスト 

10 【座学】審判員としての知識 【座学】審判員としての知識 

【座学】審判報告書の書き方 【座学】審判報告書の書き方 

11 【実技】フラッグテクニック 【実技】フラッグテクニック 

閉講式（今後の動き） 閉講式（今後の動き） 

   

14 開講式［東奥学園高等学校］  

競技規則テスト  

15 【座学】審判員としての知識  

【座学】審判報告書の書き方  

16 【実技】フラッグテクニック  

【実技】Yo-Yo Intermittent Recovery Test  

閉講式（今後の動き）  

 

３. 講習会の様子 

 当初は１月２９日につがる克雪ドームで行われる「五所川原サッカー協会３種委員会主催サッカーフ

ェスティバル」での昇級試験を予定していた。しかし、新型コロナウイルス感染拡大防止対策のため

に県内の公共施設が閉鎖となってしまった。各高校のご厚意で会場をお借りすることができたので、

昇級希望者を分散して講義型の試験を行った。 

 競技規則テストは、Ｗｅｂでの事前テスト（ルールの確認）＋ 事象を主審として判断する当日テスト

の２部構成で行った。 

  



  

  

４. 参加者レポート 

 長内 碧飛（高校２年生・男子） 

 私はサッカー選手として活動するだけではなく、試合を運営する人間としてサッカーを楽しみたいと思

い、昇級試験を受講しました。今回の講習で警告や退場となるファウルやハンドの基準を学ぶことができ

ました。試合を進めるために審判というのは大切な存在だと実感できました。今回の講習で学んだことを

活かし、実際の試合で正しいジャッジができるように今後も頑張りたいです。 

 

 野宮 拳将（高校２年生・男子） 

 私が３級昇格試験を受けようと思ったのは、普段は審判でなくプレーをする側ですが、サッカーをやる

にあたってサッカーの知識をもっと知らなければならないと思ったのと、実際に審判をやらないとわから

ないこともあると思ったからです。 

 実際に受けてみて、主審について全然わからなかったことが多く、主審の動きがわかっていませんでし

た。副審についても、旗を上げるタイミングなど副審もかなりの仕事があることを学びました。その上で

１番知ることができたのは、ペナルティーエリア内でファウルを犯した場合、内容によってレッドカード

がイエローカードになるなど、多くのことを学ぶことができました。また、Ｙｏ－Ｙｏテストは自分が思

った以上に走ることができたのでよかったですが、２級を目指すならもっと体力が必要だとわかったので、

体力はつけておきたいと思いました。 

 

 松橋 我空（高校２年生・男子） 

 試合で審判をやっても最初はあまり自信を感じられませんでしたが、審判を徐々にやっていく中で楽し

いという感情が多くなり、もっと質の良いジャッチや審判として自信をつけたいと思って昇級試験を受験

しました。 

 実際に受けてみて、自分の体力の無さ、技術や知識の理解度が低いとわかりました。これからは自分の

出来なかったところ、知識の幅、ルールの理解度も増やしていき、３級で終わらずに次の級に向けて頑張

って行こうと思います。今回はとても貴重な体験で、勉強になることばかりでした。ありがとうございま

した。 

 



 福士 朝陽（高校１年生・男子） 

 今回、昇級試験を受けようと思ったのは、小学生の頃から審判員に興味があったのと、将来サッカーの

仕事に携わる時に有利になると思ったからです。また、選手としてルールを覚えておかなければならない

ので、受験しようと思いました。 

 実際に受けてみて、まだまだ知らなかったルールや年々変わっていくルールをしっかりと覚えることが

できました。Yo-Yo テストはとてもきつかったですが、これからの選手活動や審判活動にとてもためにな

るものでした。 

 ３級を取得して終わりではなく、これから２級を取得したり、県の審判活動に積極的に参加して、青森

県のサッカーを選手としても審判員としても盛り上げていきたいです。 

 

 村澤 琉空（高校２年生・男子） 

 選手としてプレーする側としてしっかりとルールを知っておかなければならないと思い、昇級試験を受

けようと思いました。試験を実際に受けてみて、筆記テストは勉強不足だと感じました。講習は映像もあ

り、わかりやすかったです。 

 

 荒井 陽翔（高校１年生・男子） 

 試合で副審をしたいと思い、講習会に参加しました。実際に受けてみて、審判についての細かい内容な

どがわかり、とても勉強になりました。 

 

 永澤 叶輝（高校１年生・男子） 

 私は試合で副審をやっている人を見て興味を持ったので、講習会を受けることにしました。講習会を受

けて自分の知らないルールを知ることができて、勉強になりました。 

 


